

Bordeaux, le 27 mai 2025

Effets des discriminations sur la santé mentale : Lilian Thuram attendu au Fairplay Impact

A l'heure où la santé mentale des jeunes devient un enjeu de santé publique, le Fairplay Impact, rendez-vous inédit de l'université de Bordeaux du 10 au 12 juin, a pour objectif de sensibiliser le grand public aux effets des discriminations. Le champion du monde de football 1998 et président de la fondation Education contre le racisme, Lilian Thuram, sera présent dans des écoles et lors d'une conférence afin d'encourager la réflexion, l'empathie et la recherche de solutions à ces questions

La santé mentale des jeunes préoccupe de plus en plus. Mais comment mesurer l'impact des discriminations sur la santé qui, en dehors de la sphère de l'école ou du travail, frappe désormais de façon plus insidieuse, en particulier sur les réseaux sociaux ? C'est en partant de cette question que la première édition du **Fairplay Impact** prend forme en 2025, sous l'impulsion de la direction scientifique de la chaire de recherche "Inclusivité et Santé", portée par la faculté de Staps de l'université de Bordeaux. Elle aura lieu du 10 au 12 juin prochains.

La Fondation Lilian Thuram, Education contre le racisme, qui développe des outils pédagogiques en direction des scolaires et des interventions auprès d'un public large, a manifesté son intérêt pour le projet et son soutien à la création de la chaire « Inclusivité et Santé ». C'est ainsi que Lilian Thuram, ancien capitaine de l'équipe de France, champion du monde 1998, et président de la fondation éponyme, a confirmé sa présence durant trois jours et sera aux côtés de jeunes des écoles et collèges de Pessac et Gradignan.

Lilian Thuram participera également à une discussion avec Yamina Meziani, sociologue, directrice scientifique de la chaire, lors de la « Conférence des consciences ». Animé par la journaliste Clémentine Sarlat, ce rendez-vous ouvert au grand public aura lieu le 11 juin. Il est organisé par les étudiants du Master 1 Management des organisations de la faculté des Staps.

Au programme

- **Mardi 10 juin, 14h-16h** : Lilian Thuram rencontrera deux classes de CM2 (37 élèves) de l'école Montesquieu de Pessac, à la bibliothèque Pablo Neruda (16 bis All. des Mimosas, à Pessac). Les élèves valoriseront le travail mené tout au long de l'année autour du racisme (expo, jeux et gospel) et poseront des questions préparées en amont.
- **Mercredi 11 juin, de 13h45 à 17h**, après-midi ouverte au grand public, au sein du bâtiment Rougier, de la faculté Staps de l'université de Bordeaux, avenue Camille Julian, à Pessac. Plusieurs temps forts sont prévus :
 - o La « Conférence des consciences », de 14h30 à 16h30, (ouvert à tous, gratuit, sur inscriptions, 400 places) : l'objectif de l'événement est de sensibiliser le grand public (10-18 ans, les parents, les acteurs de la société civile, les chercheurs, les enseignants, etc.) aux impacts des discriminations sur la santé mentale et physique, en sensibilisant aux discriminations et à leurs effets sur la santé mentale et physique, à travers l'inclusivité et la tolérance. Intervenants : Yamina Meziani, sociologue des discriminations et chercheuse au laboratoire LACES apportera son expertise et partagera ses connaissances sur l'avancée de la recherche au sujet de l'impact des discriminations sur la santé mentale, aux côtés de Lilian Thuram. Discussion animée par la journaliste Clémentine Sarlat.

- Des ateliers de sensibilisation, « Lumières civiques », de 14h à 16h30 : chaque atelier dure 45 minutes, avec un roulement entre les groupes d'enfants. Parmi eux, « le mur des solutions » : les jeunes sont mis face à des situations du quotidien. Par exemple, un élève est mis à l'écart parce qu'il ne porte pas de vêtements de marque, une fille veut jouer au football mais certains refusent en disant que le foot, c'est pour les garçons : les groupes réfléchissent à des solutions et inscrivent leurs propositions sur des Post-it. Autre exemple d'atelier, celui dédié aux jeux, avec « Rattrape-moi si tu peux », un jeu de rôle où les participants se mettent dans la peau d'une personne discriminée et vivent les obstacles qu'elle surmonte au quotidien.
- Expositions photos « La Parole des Hommes » et « Egalité » du [réseau Pessac s'engage](#), qui raconte les parcours migratoires d'étudiants internationaux et les défis rencontrés. Hall du bâtiment Rougier de la faculté Staps. Libre d'accès.
- **Jeudi 12 juin**, le matin, visite et discussion avec des CM2 de l'école Lange, école primaire à Gradignan ; 14h-16h : Lilian Thuram rencontrera tous les élèves de 4ème du collège de l'Alouette à Pessac et les délégués des autres niveaux, qui présenteront le travail mené tout au long de l'année sur l'esclavage et son impact contemporain, notamment dans le sport.

A propos

La première édition du Fairplay Impact, du 10 au 12 juin 2025, est née sous l'impulsion de la directrice scientifique de la chaire interdisciplinaire « Inclusivité et Santé », Yamina Meziani, par ailleurs maîtresse de conférences en sociologie, chercheuse au [laboratoire LACES](#), chargée de mission politique, égalité, parité, diversité à l'université de Bordeaux. Responsable pédagogique du Master Staps en management du sport (parcours Management des organisations sportives), elle a confié à ses étudiants l'organisation de la « conférence des consciences », le mercredi 11 juin, dans le cadre de l'unité d'enseignement en projet concret sur un événement sportif en lien avec la lutte contre les discriminations. L'objectif est de sensibiliser le grand public aux impacts des discriminations sur la santé mentale et physique, à travers des rendez-vous interactifs.

Par ailleurs, le partenariat entre le [réseau Pessac s'engage](#) et l'université de Bordeaux, qui se structure depuis 2021, permet de tisser un lien entre les acteurs de terrain et la recherche. Ainsi l'université a proposé que le Fairplay Impact puisse concerner des jeunes de la ville de Pessac.

D'autres partenaires ont permis la concrétisation de ce rendez-vous : la fondation Lilian Thuram Education contre le racisme, la faculté des Staps, le collège Science de l'homme de l'université de Bordeaux, le laboratoire de recherche LACES (Cultures, Éducation, Sociétés), CASDEN Banque Populaire, le Musée d'Aquitaine, la Mairie de Pessac, la Mairie de Gradignan, le réseau Pessac s'engage et la Mairie de Bordeaux.

Contact presse :

Sophie Serhani

M 06 77 74 38 87

Consultez notre [répertoire d'experts médias](#)

Université de Bordeaux

351 cours de la Libération

33400 Talence

www.u-bordeaux.fr